



## Wir bewegen was: ASJ wählt Vorstand



Bild: ASB Baden-Württemberg

Von links: Selina Smialy (Landesjugendkontrollkommission), Andreas Stolz (Beisitzer), Franz Altdörfer (stellvertretende Landesjugendleiterin), Christian Haspel (Beisitzer), Celine Hofmann (Beisitzerin), Simon Gröber (Schatzmeister), Ekaterina Kuznecova (Beisitzerin), Doreen Arnold (Beisitzerin) und Marcel Plewan (Landesjugendleiter).

Neun Köpfe, drei neue, sechs bekannte Gesichter und jede Menge Ideen, Pläne und Engagement für die kommenden vier Jahre. Auf der Landesjugendkonferenz der ASJ, die im Frühjahr in Stuttgart stattgefunden hat, haben Jugendliche aus ganz Baden-Württemberg ihren Vorstand gewählt. Erste Einsätze des Vorstands waren der Ausflug in den Freizeitpark Tripsdrill für junge Geflüchtete und das Bundesjugendtreffen der ASJ, das im Mai in Geislingen stattgefunden hat. Die ASJ in Baden-Württemberg wird sich in den kommenden Jahren verstärkt der Jugendarbeit vor Ort widmen und das Engagement für geflüchtete Kinder und Jugendliche weiter ausbauen.

## Sicher unterwegs

ASB-Motorradstaffeln treffen sich in Karlsruhe



Bild: ASB

**I**n Karlsruhe fand Anfang April das erste bundesweite Treffen der 25 ASB-Motorradstaffeln statt.

Abschluss des Treffens, das dem Erfahrungsaustausch diente, war der gemeinsame Besuch des Motorradgottesdienstes in Schwäbisch-Hall am 8. April, bei dem ASB-Bundesvorstandsmitglied Karl-Eugen Altdörfer und ASB-Bundesgeschäftsführer Ulrich Bauch sprachen. Altdörfer gab den Motorradfahrern auf den Weg, dass „auch die mit

den blauen Lichtern gern gemütlich fahren“. Die Motorradstaffel in Schwäbisch Hall besteht aus zwei Motorrädern und einem Quad. Sieben Fahrer sind regelmäßig ehrenamtlich auf den typischen Motorradstrecken in der Region unterwegs. Den Motorradgottesdienst in Schwäbisch Hall gibt es seit über 30 Jahren. Er ist der größte in Baden-Württemberg und hat in diesem Jahr mehr als 1.000 Biker auf den Haller Marktplatz gelockt.

SIMONE BAUMGARTNER ■

### LANDESKONFERENZ 2018

„Der Mensch im Fokus“ – das ist das Motto der 16. Landeskongress, die am 8. und 9. Juni 2018 im Neckar Forum in Esslingen stattfand. Delegierte aller regionalen Gliederungen treffen sich zum Austausch über aktuelle Themen und wählen den Landesvorstand, der die Geschicke des Verbands für die kommenden vier Jahre lenken wird. Nähere Informationen geben die Gliederungen vor Ort.

## Ein Quartier für alle

ASB baut Wohngemeinschaft mit Tagespflege



Bild: Gemeinde Bernstadt

**E**in Gemeindezentrum für alle Altersgruppen entsteht in der Gemeinde Bernstadt im Alb-Donau-Kreis. Grundsteinlegung für das Projekt „Leben und Wohnen am Burgplatz“ war Mitte April. 2020 soll der Gebäudekomplex mitten im Zentrum eröffnet werden.

Das Konzept ist zukunftsweisend: Es soll eine ambulant betreute Wohngemeinschaft und eine Tagespflege, außerdem einen Gemeindesaal, ein Bürgerbüro und barrierefreie Wohnungen geben. Ergänzt wird das Modell-Quartier von einer Bankfiliale, einem Café und einer Arztpraxis. Das Projekt schließt eine Lücke, denn bislang

fehlen in Bernstadt tagesbetreuende Maßnahmen, die pflegebedürftigen Senioren Lebensqualität und soziale Kontakte bringen. Die Lage ermöglicht den Bewohnern die Teilnahme am öffentlichen Leben.

„Wir nehmen die politische Entscheidung, die ambulante Pflege zu stärken, zum Anlass, um mit einer neuen Wohnform an den Start zu gehen“, sagte ASB-Landesgeschäftsführer Lars-Ejnar Sterley. Die ambulant betreute Wohngemeinschaft bietet zwölf Plätze, zudem wird der ASB eine Tagespflege für bis zu 15 Gäste betreiben. Auch bei den betreuten und barrierefreien Wohnungen stellt der ASB das Versorgungsangebot sicher. ■

## Bewerbungsphase läuft



Bild: ASB Baden-Württemberg

Entdecken, ausprobieren, helfen: Alle, die neue Herausforderungen suchen und sich dabei für andere engagieren möchten, können sich jetzt für ein Freiwilliges Soziales Jahr oder einen Bundesfreiwilligendienst im Jahr 2018/2019 bewerben. Der Freiwilligendienst ist in Voll- oder Teilzeit möglich und kann für ein ganzes oder ein halbes Jahr geleistet werden. Ob in der Betreuung älterer Menschen, bei der Arbeit mit Kindern und Jugendlichen, im Fahrdienst, Bevölkerungsschutz oder Rettungsdienst: Über 100 Einsatzstellen in ganz Baden-Württemberg freuen sich über Menschen, die sich für andere engagieren und neue Perspektiven gewinnen möchten.

Weitere Informationen unter:  
E-Mail: [freiwillig@asb-bw.de](mailto:freiwillig@asb-bw.de)  
Telefon: 0711/44 01 35 10